
平成２９年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

9月 7日(木) 

午前 

１ 坂口 洋 １．副市長の辞任について 

○副市長の辞表提出に至る経過について説明を

求める。 

２．国民健康保険の広域化について 

①広域化の議論はどこまで進んだのか。 

②この広域化に対する市長の基本的な考え方

は。 

３．学校給食の無料化について 

○志摩市においても給食費を無料化することが

可能ではないか。 

60分 市長 

9月 7日(木) 

午前 

２ 山際 優 １．地方創生について 

①志摩市創生総合戦略の事業また新規事業等、

ＰＤＣＡの必要があると思われる事業におい

て、ＰＤＣＡを実施するか問う。 

 進捗管理 ＰＤＣＡ：活動計画⇒事業実施⇒

実績報告⇒評価・見直し 

②「絵かきの町大王」事業における誘客対策を

問う。 

・審査委員の入れ替え。 

・廃校を利用した美術大学の分校誘致。 

・学生を対象とした募集。 

２．里海創生について 

○事業の継続の考えを問う。 

３．教育研究所の設立について 

①目的と市長が描いている事業内容を問う。 

②教育長の考えを問う。 

③教育委員会との関係を問う。 

④教育現場においての課題を問う。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

9月 7日(木) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

橋爪 政吉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．東京オリンピック・パラリンピックの食材提

供を見据えた取り組みについて 

○前回答弁をいただいたことを踏まえて、2020

年開催の東京オリンピック・パラリンピック

に対する食材提供を見据えた取り組みについ

ての現状をお聞きしたい。 

２．地方創生における取り組みについて 

○志摩市の地方創生を集約して担当する明確な

セクションと取り組みの手法、また KPI数値

結果等の見解についてお聞きしたい。 

60分 市長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

9月 7日(木) 

午前 

３ 橋爪 政吉 ３．２の関連で志摩市の観光政策について 

○２の関連として KPI数値から見たインバウン

ド需要における観光政策の取り組みについて

お聞きしたい。 

４．志摩市内における救急医療について 

○志摩市内における救急医療について、現状を

お聞きしたい。 

５．志摩市の廃校活用について 

○前回答弁をいただいたことを踏まえて、現状

における具体的な取り扱いや活用策をお聞き

したい。 

9月 7日(木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上村 秀行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．加藤副市長の職務に対する姿勢を問う 

 ①加藤副市長は副市長としての職務、職責を

どのように考えていますか。 

②副市長は市長の代理として熊野大花火大会

に行ったことがありますか。 

③大口前市長のところに業者と食事に行った

ことはありますか。 

④副市長はいろいろな業者の方と食事に行っ

たことはありますか。 

⑤入札審査会会長とはどのような方がなるべ

きか、お聞きします。 

⑥平成 29年 6 月 26日に副市長は業者の方と

食事とカラオケに行かれましたか。 

⑦副市長は市長に内緒で、独断で秘密裏にヘ

リコプター遊覧事業を計画したことがあり

ますか。 

⑧副市長は行政の内部文書を外部に漏らした

ことはありませんか。 

⑨「ヘリコプター遊覧事業の開始に伴う問題

について」という文書を作ったことはあり

ませんか。 

⑩「伊勢志摩地域における航空路の実現に向

けて」という文書を 2017 年 7 月 14 日に 7

名の方に送られましたか。内容はどのよう

なことですか。 

⑪「こういう状況になりましたし、今更頼ま

れても親身に補佐できるほど、私もお人よ

60分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

9月 7日(木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上村 秀行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しではありません。」と書いたことはありま

すか。 

⑫「伊勢市の市長は自分の役割をわかってい

る方なので、伊勢の副市長と観光担当の参

事に了解をもらえば市長でひっくり返るこ

とはどこかの市と違ってありえない。」とい

うような文書を作ったことはありません

か。 

⑬「どうせ裏に加藤がいたとしてもそういう

流れを作ってしまえば志摩市長はへそを曲

げられません。」という内容の文書を作った

ことはありませんか。 

⑭「少しえげつない話ですが、」という文書を

書かれたことがありますか。その文書があ

るのであれば、そのえげつない内容を教え

てください。 

⑮志摩市長に報告、連絡、了解も得ず、副市

長の独断で行ったことはありますか。 

⑯加藤副市長は個人の名刺を持っています

か。 

⑰名刺の裏にはどのようなことが書いてあり

ますか。お持ちでなければ私が読み上げま

す。 

⑱志摩市の職員を加藤副市長が今考えている

プロジェクトに誘ったことがありますか。 

⑲副市長は「口裏を合わせて欲しい。」という

メールを送ったことがありますか。 

⑳「ヘリコプター遊覧事業の開始に伴う問題

について」という中において、「[問題の内

容]市長が知らないところで、ヘリ遊覧の事

業開始が目前に迫っており、それに加藤副

市長が１枚かんでいたという事を知った市

長の怒りが爆発し、市長が職員や業者等へ

の事情聴取に躍起になる事態が発生して、

庁内の意思決定システムの不備が露呈する

とともに、業者は自治会との調整に当たら

ざるを得なくなり、事業開始のスケジュー

ル遅延やコース設計の変更といった事業内
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

9月 7日(木) 

午後 
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上村 秀行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

容を修正するためのコストが発生してしま

った。」というような文書を書かれたことは

ありますか。 

㉑「［対応方針］市長の許可がないとヘリ遊覧

ができないという事ではないが、市も応援

している事業であるという印象を事業に持

たせることが地元の理解を得るために重

要。加えて、市長に『私がやった感』を感

じてもらって市長の自尊心を盛り立ててそ

の気になってもらうことも重要。 

そこで対応方針は以下の通り。 

業者から運航に向けた状況報告と連携協定

等の提案をする。 

産業振興部長を経由して市長との面談をセ

ットし、自治会との協議結果と今後のスケ

ジュールの報告、市民割引料金でのヘリ遊

覧サービスの提供とその運用に関する市へ

の協力要請、地方創生及び防災に関する協

定締結の提案などについて協議。 

副市長には事前相談、事前連絡は絶対にし

ないこと。 

副市長には知らせていないという事が市長

の信頼を獲得し、市長の自尊心を盛り立て

るためには重要な要素になる。」 

というような文書を書かれたことはありま

すか。 

㉒平成 29年 8 月 24日の中日新聞に掲載され

た内容によると、「人事、予算、政策面でも

ほとんど関与させてもらえなかった。お互

いの信頼関係構築が難しくなった。」と辞職

の理由を説明しているが、いろんなことを

以前より画策している副市長に対し、市長

は信頼を持てるのか私は疑問に思います。

加藤副市長の計画を教えてください。 

２．公用車の運行管理について 

①公用車の使用基準について。 

②公用車運行簿の管理方法について。 

３．山梨県と志摩市の交流について 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

9月 7日(木) 

午後 

４ 上村 秀行 ①海のアワビ、陸のアワビとの交流はどのよ

うに考えますか。 

②志摩市の地場産業である真珠と山梨の宝飾

とのコラボをどのように考えていきます

か。 

③海のものと果樹との関係性をどのように進

展させていきますか。 

④教育の面での交流はどのように取り組んで

いかれますか。 

４．臨時職員について 

○熊野市においては一般職、非常勤職員とい

うのが一般的で、臨時的任用職員は僅か 7

名しかいません。志摩市においては平成 28

年 4 月 1 日 330 名います。志摩市は今の任

用状況でいいのか、それとも新しい雇用形

態を考えていますか。 

9月 7日(木) 

午後 

５ 大西 美幸 １．市長の責任と実行力を問う 

 ①鵜方校区における「放課後児童クラブ」は、

いつ実現するのか。 

 ②救急医療情報キット「命のバトン」導入への

その後の取り組みは。 

 ③副市長の辞職届を受けての市長の見解を問

う。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

9月 7日(木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中村 和晃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災対策の状況、方針について 

①3月議会で質問をした、大規模な地震・津波

災害発生時の志摩町の避難場所等の対策に

ついて、その後の協議や方針をどのように

検討されたか、お聞きします。 

②平成 29年度事業の自治会を対象とした、東

日本大震災被災地視察について、具体的な

内容、効果についてお聞きします。 

２．国土交通省 藤井国土政策局長の講演内容に

ついて 

○6月 30日に開催された、国土交通省藤井国

土政策局長の講演会における内容につい

て、お聞きします。 

・「人口減少下での地域づくり」がテーマの講

演会でしたが、その狙いと効果は。 

60分 市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

9月 7日(木) 

午後 

６ 中村 和晃 ・「これからの価値創造」ではミレニアル世代

が取り上げられていました。志摩市職員で

ミレニアル世代は何人いますか。また行政

の中でミレニアル世代の良さを発揮できる

事業など、積極的に数十年先を見越した動

きはできないでしょうか。 

・「ネットワークの収穫期と新たな国土構造」

では、これからの交通網の整備について触

れられました。今後の交通網整備による移

動のスピード化や多様化を観光のチャンス

と捉えるとともに、技術の進化によって産

業面では影響もあります。総合的に行政が

把握し、対策を考えていく必要があるので

はないでしょうか。 

9月 8日(金) 

午前 

７ 野名 澄代 １．市長公約を問う 

 ①ゴミ分別の簡素化について。 

 ②獣害対策で猪鹿庁を設置し、農業を応援する、

について。 

 ③農業を基軸にした 6次産業推進を具体的に。 

 ④バイオマス発電で生じた余熱利用によるアワ

ビの中間育成事業の進捗状況。 

２．観光戦略を問う 

 ①サミット記念館での観光案内について。 

 ②身障者用トイレの未整備地区と今後の整備予

定。 

３．人口減少について 

 ①課題と対策。 

 ②移住者対策は予算化されているが、居住者の

転出対策をどのように考えているか。 

60分 市長 

担当部長 

9月 8日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

小河 光昭 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ゴミ処理対策について 

 ①在庫不燃ゴミ袋の現状は。 

 ②分別の簡素化の進捗状況は。 

 ③粗大ゴミの軒先回収の取り組みは。 

 ④監視カメラの成果は。 

２．大規模太陽光発電事業について 

 ○条例制定後の志摩市内の申請、設置状況は。 

３．観光スポーツ振興策について 

 ○東京オリンピック・パラリンピックキャンプ

60分 市長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

9月 8日(金) 

午前 

８ 小河 光昭 誘致等の取り組み状況。 

４．志摩市内の統合後の中学校の自転車通学につ

いて 

 ○志摩市の中学校再編計画終了後の自転車通学

について。 

 ・各学校の自転車通学の生徒数は。 

 ・最長の距離は約何キロになるか。 

 ・今日までの自転車通学による事故の報告、そ

の対応策は。 

 ・自転車にバックミラーの必要性は。 

５．志摩市民病院の運営状況について 

 ○志摩市立国民健康保険病院事業新改革プラン

と現状の比較。 

 ・計画通りまたはそれ以上に進んでいる取り組

みは。 

 ・計画実行が厳しい取り組みは。 

 ・今年度の市民病院まつりの計画は。 

9月 8日(金) 

午前 

９ 谷口 覚 １．志摩市公用車使用管理規程について 

○使用制限や使用基準を設けるつもりはあるの

か、ないのか。 

２．野良猫対策について 

①現状を把握しているか。 

②今後の対策。 

60分 市長 

担当部長 

 


